

Palma y R. Lull

Se acerca el 3 de Julio, aniversario del martirio de nuestro ínclito compatriota, día que los Jurados de esta ciudad eligieron para tributarle público testimonio de veneración celebrando fiesta religiosa en el templo de San Francisco, donde se conservan sus reliquias.

La Corporación municipal, constituida en representación del pueblo palmesano, todavía continúa asistiendo á la misa y sermón que anualmente costea en obsequio del más preclaro de los mallorquines; todavía la vemos presidiendo aquel solemne acto, si quiera alguna vez sea muy reducido el número de sus miembros asistentes; todavía la Junta que recuerda la Causa Pia Luliana, y el M. I. Cabildo Catedral, y los Colegiales de la Sapiencia y una Comisión de la Arqueológica Luliana, invitados al efecto, ocupan puesto de preferencia durante aquella piadosa función... pero, el vecindario, los hijos de la noble ciudad de Palma, ¡triste es confesarlo! apenas suelen tomar parte en ella; y la nave del templo se ve casi desierta, á menos que no coincida en día de precepto, como sucederá este año.

¿Cual debe ser el motivo por qué nuestros conciudadanos no concurren sino con un escaso, si bien respetabilísimo, número de *lulistas*, á la festividad cívico-religiosa que debiera merecerles la mas entusiasta devoción?

No sabemos darnos otra explicación que la inveterada apatía con que desgraciadamente miramos cuanto se relaciona con nuestras glorias tradicionales.

Todos nos ufamamos cada vez que algún sabio extranjero encomia el saber, proclama la virtud ó admira el genio que resplandecieron en la gran personalidad de Raymundo Lullio, sintiendo la natural satisfacción de que naciera en Palma, y en Palma llegara providencialmente á extinguir su gloriosísima existencia; pero pocos, muy contados son los que hacen algo para agradecer á su memoria la honra que nos proporciona. Y en prueba de ello, véase el bochornoso olvido en que se tiene el proyecto, hace 25 años iniciado, para erigirle una estatua monumental; y el no menos lamentable descuido en que se encuentra la urna que contiene sus venerandos restos... y el proceso de su Beatificación... ¿Habría medio de reanimar el espíritu de nuestros conciudadanos y levantarlo de modo que sienta y al par demuestre *prácticamente* este género de amor patrio y sagrado?

Entre otros pensamientos, se nos ha ocurrido el de que nuestro Excmo. Ayuntamiento, al par de lo que hace días antes de la festividad que anualmente celebra en honor de la Bta. Catalina Tomás, podría invitar, á tambor batiente por calles y plazas, al pueblo palmesano, con la correspondiente alocución impresa y profusamente repartida, para que asista á la función religiosa dedicada al sabio mártir Raymundo Lullio. Y puesto que invita, de oficio, á las Corporaciones y sociedades antedichas, ¿qué razón habrá para no invitar igualmente al Claustro del Instituto Balear que vino á sustituir á nuestra antigua Universidad, la cual siguió hasta su desaparición la filosofía de su patrono y se honró con el título de *luliana*. Pero aun hay mas: ¿Por qué motivo, el Seminario Conciliar no ha de tener allí su representación? ¿Por qué no la han de tener los demas establecimientos de Enseñanza con ó sin carácter oficial? ¿Qué inconveniente habria en que la Sociedad de Amigos del País, y las Academias profesionales, y los Gremios de artesanos, y la nobleza, y cuantos centros notables y asociaciones de carácter científico ó religioso se hallan constituidos en esta capital tuvieran sitios señalados para las Comisiones que se dignaran representarlos?

Sin gravar en lo más mínimo el presupuesto municipal, esto seria eficaz medio de que no pasara desapercibido el aniversario que, excepción hecha del de la *Conquista*, debe merecernos el más profundo respeto y las mayores muestras de ilustrada, justa y general consideración.

Si dicha Autoridad municipal lograra reunir en torno suyo las significativas entidades á que nos hemos referido para dar el esplendor é importancia debida á la fiesta conmemorativa del día 3 de Julio, no hay que dudar, el pueblo palmesano, siguiendo el buen ejemplo, acudiría fervorosamente á rendir el tributo de su fidelidad al maravilloso héroe del siglo XIII; y todos á la vez rompiendo enervantes rutinas daríamos gallarda muestra de que no se ha extinguido el celo patriótico, distintivo de los pueblos viriles y cultos, ni hemos relegado al olvido los hechos extraordinarios á que debe su fama universal el cortesano

de Jaime II, eremita de Miramar, propagandista incansable, doctor iluminado, apostol del Evangelio, y mártir de Jesucristo, Raymundo Lullio.

Esperamos que nuestros colegas en la prensa periódica haciéndose cargo de las ideas que acabamos de apuntar ligeramente, manifieste su valiosa opinión, secundando ó modificando la nuestra según su respetable y leal criterio.

El Centenario en la Habana

La Comisión encargada de redactar el programa para celebrar en la Habana el Centenario del descubrimiento de América ha dispuesto las siguientes fiestas.

Día 12 de octubre

1.º Habilitadas tres embarcaciones, semejando lo más exactamente posible las carabelas de Colón, serán dotadas con personas vestidas con el traje de época, siguiendo en todo la verdad histórica.

2.º En el mismo día, á las cuatro de la tarde, y en el Parque Central, se verificará en presencia de las autoridades superiores de la Isla, el acto de descubrir el monumento y estatua de Colón, en cuyo acto se cantará un himno compuesto expresamente, lo mismo que la música, en glorificación del gran Almirante, y cuya música y letra serán objeto de un concurso especial.

3.º Se pedirán los teatros para que esa noche celebren funciones gratis, procurando se represente el drama *Isabel la Católica* y otros alusivos á aquel acontecimiento.

4.º Se invitará á todas las músicas de la población para que al alba salgan recorriendo las calles tocando dianas, marchas, etc.

Nota.—Invitar al vecindario para que, durante los tres días, ponga colgaduras y de noche ilumine los frentes de sus casas. En los edificios públicos se hará lo mismo.

Día 13 de octubre

1.º Las músicas como el día anterior.

2.º A las doce del día una gran procesión que represente á todas las provincias de la monarquía, con sus trajes peculiares, y además hacer demostración del estado de adelanto actual, en contraste con el que tenían los indígenas de esta Isla cuando el descubrimiento.

3.º Por la noche retreta en los tres Parques.

4.º Invitar al gobernador general de la Isla para que se celebre un baile en la Capitanía general.

Día 14 de octubre

1.º Música de alba como en los días anteriores.

2.º A las ocho de la mañana fiesta en la Catedral para descubrir el sepulcro de Colón, consultando al señor obispo la clase de ceremonia que ha de celebrarse para trasladar los restos del gran descubridor.

3.º A las tres de la tarde regatas en bahía á vela y remo.

4.º Por la noche fuegos artificiales sobre la Cabaña, ó bien simulando un ataque entre la punta y el Morro.

5.º Invitar á todos los Centros y Sociedades para que den bailes esa noche á sus socios.

Desafío trágico

Tienen noticia nuestros lectores de los duelos que se han verificado estos días en París con motivo del artículo publicado en el periódico la *Libre Parole* atacando al elemento judío del ejército. Un capitán salió á la defensa de los hebreos diciendo que la *Libre Parole* habia insultado á 300 oficiales israelitas que militan en el ejército francés. Esta cuestión originó el primer duelo, del que se dijo que habia sido vencido el director del periódico, y ahora resulta que no se verificó por haber desaparecido el capitán Cremieux, provocador del lance.

Los detalles posteriores que también nos son conocidos, los amplia los siguientes párrafos que copiamos de *El Noticiero Universal* de Barcelona:

M. Drumont, el infatigable é irascible adversario de los israelitas, se ha convertido en Artagnan para poder continuar su feroz campaña antisemítica.

El famoso autor de la *France juive*, no considerando suficiente sus baterías bibliográficas, fundó poco há un nuevo órgano en la prensa, la *Libre Parole*, que le sirve de baluarte para hostilizar á sus enemigos.

Los violentos artículos de M. Drumont contra el diputado Burdeau, dieron lugar al ruidoso proceso terminado la semana pasada. En el curso de este proceso se suscitaron incidentes y revelaron ciertos hechos que mortificaban en extremo al elemento judío del ejército francés. Un capitán, M.

Cremieux, provocó al conde de Lamasse, redactor del periódico de M. Drumont, más cuando ya estaba convenido el duelo, el oficial desaparece de París por orden terminante del ministerio de la Guerra. Un testigo de ese duelo era el marqués de Morés, joven simpático, valiente, rico, de excelente posición social, que ha hecho causa común con el rey de los antisemitas.

Imposibilitado el duelo entre Cremieux y Drumont, se produjo un descontento general entre los oficiales del ejército, unos en favor de Cremieux y otros en contra. El acta levantada por los cuatro testigos de Lamasse-Cremieux, debía quedar en el mayor secreto. Los guardadores de éste eran el testigo marqués de Morés y el testigo capitán Mayer.

Habiéndose lanzado en un mismo día á los cuatro vientos la publicidad del acta reservada, el marqués de Morés hizo constar su irresponsabilidad, no así el capitán Mayer. Provocado éste en duelo y así que fué aceptado, los testigos de una y otra parte se esforzaron por llegar á una conciliación gestionando en todos los terrenos.

Los ánimos continuaban exaltados entre la oficialidad israelita del ejército, y á pesar de cuantas medidas se tomaron para que el lance no tuviese un fin funesto, el capitán Mayer declaró que no retrocedería por nada ni por nadie, y que deseaba batirse cuanto antes. Lo único que se consiguió fué elegir la espada de combate á tres pasos de distancia para evitar el enardecimiento de los combatientes y una desgracia mortal que frecuentemente se produce en los duelos á pistola y á corta distancia.

**

El domingo, á las nueve de la mañana, se reunían en la sala de baile de la isla de la Jatte, sobre el Sena, los dos adversarios, los cuatro testigos y cuatro médicos.

Una vez colocados los combatientes frente á frente y en guardia y dada la señal de *allez messieurs*, el marqués de Morés se adelantó tendiendo el brazo y la espada en toda su línea horizontal; el capitán Mayer recibió el golpe, engañando con su empuñadura el hierro de su adversario; á seguida el marqués de Morés, resistiendo un ligero roce de la espada enemiga, se avanzó de un paso rápido con una estocada derecha.

Entonces el capitán exclamó: «Estoy herido.» La espada de Morés le habia atravesado el vértice del pulmón derecho.

El capitán anduvo algunos pasos y se sentó á la sombra de un corpulento árbol, donde se le reconoció la herida. Pocos momentos después de pedir de beber y un cigarro, se produjo un síncope que hizo necesario el traslado del herido al hospital militar de Va-de-Grace.

Los facultativos declararon la herida mortal, á las once y media de la mañana.

Cuatro horas después el pundonoroso y valiente oficial dejó de existir.

**

La muerte de este distinguido militar ha producido una impresión profunda entre los periodistas y los militares.

El capitán Mayer contaba apenas 33 años; pertenecía á la promoción de 1884, habiendo salido de la Escuela Politécnica con las notas de aplicación más envidiables.

Actualmente era capitán de estado mayor de esta plaza, y—¡oh ironía de la suerte!—profesor de esgrima de la Escuela de Politecnia.

Sus compañeros han hecho correr la voz de que la muerte del bravo capitán quedaria vengada en breve plazo.

Dios haga que la serie de duelos entre cristianos é israelitas termine con la sentida muerte del capitán Mayer.

**

Es verdaderamente singular lo que ocurre con los duelos en las postrimerias del siglo XIX.

Las naciones protestantes excluyen de sus costumbres y castigan severamente con sus códigos todo caso de duelo armado.

En las naciones católicas, si bien el desafío está previsto y castigado por los códigos y los cánones, se halla inscrito en el pesado libro de las costumbres...

Fácil es, pues, comparar el grado de civilización de sentimientos humanos que dominan en nuestros días en cada uno de los pueblos cristianos.

En España el duelo principió á decaer á principios del siglo XVII. Los franceses, que en sus escuelas de esgrima creen seguir métodos apropiados, no hacen más que imitar en nuestra época la escuela florentina y española de tres siglos atrás.

En España podemos blasonar de cuerdos y civilizados en pleno siglo XIX, sin más que comparar las numerosas víctimas de los recientes duelos en Austria, Hungría y

Francia, naciones eminentemente católicas.

Bárbaro es el duelo, no hay que ocultarlo, pero fuerza también es confesarlo para ciertos temperamentos y en la época en que vivimos, el periodista se vé obligado, después de manejar la afilada pluma sobre el papel, á defender con el afilado acero las ideas que sustenta ó las declaraciones que estampa.

No es la prensa solamente la que necesita un freno en ciertas ocasiones; el freno lo necesita el hombre desalmado que corrompe las costumbres sin contar con el número de sus víctimas.

Que se pregone por todas partes la prudencia; que se rinda culto tan solo al honor y á la caballerosidad, y habremos acabado con los duelos.

Añadiremos á la carta que antecede que el marqués de Morés ha sido reducido á prisión y trasladado últimamente á la cárcel de Mazar. Si la proposición del senador M. Lecompte es aceptada por la alta Cámara francesa, la victoria del marqués de Morés se traducirá por un delito común, lo cual es de suponer que no hubiera sucedido á haberse trocado los papeles, es decir, á haber salido vencedor el capitán judío M. Mayer.

Album del bello sexo

Crónica de la Moda

Sr. Director de EL ISLEÑO.

Las cartas de París hablan de novedades que merecen el primer lugar en esta crónica. Entre los decretos mas recientes de la Moda se halla el que dispone que se ensanchen los hombros. Las mangas enormes, se presentan hinchadas; las bestas y pañoletas de encaje redondean el pecho, mientras se alarga el talle, ciñéndolo muy bajo, y se adelgaza todo el cuerpo merced á lo escueto y apretado de la falda. La de seda, adornada con encaje y cintas, se ajusta á modo de un guante. Empleáanse para ello el raso Luis XV, la seda Pompadour, la batista de matiz en armonía con el del traje.

La ropa blanca de verano es lindísima, y en ella se emplean las sedas de la India de matices finos, con golilla y vuelos de encajes hábilmente aplicados al tejido. Con la batista blanca y la batista de color se componen batas de extraordinario buen gusto.

Cuanto á tocado impera la fantasía. Los sombreros son ó muy altos ó muy bajos; las alas, anchas ó estrechas, á voluntad de cada cual, preséntanse muy movidas y se acomodan al rostro de la que los usa con toda libertad, sin cuidar de lo que ordena la moda. Habrá, pues, gran diversidad de formas y de adornos además de las ya lucidas en las carreras del gran premio y en las estaciones balnearias.

Han llamado mucho la atención un delicioso sombrero de paja de Italia, con las alas suavemente onduladas, coronado por un penacho de plumas sujeto por lazo de terciopelo negro; otro de paja de fantasía, azulada, con manojos de *blenets* y de plumas negras, sembrado de alas y antenas de azabache, y otro de paja color de madera, con lazos de terciopelo color peonia y amapolas en pompón.

Para paseos matinales se llevan diversidad de toquillas realizadas con encajes de Brujas y flores.

**

Los modelos de sombreros que tienen más aplicación en España son los que á continuación recomiendo por su buen gusto y elegancia al par que por su relativa baratura.

Para paseo.—Un sombrero de copa redonda y bastante alta, de paja de arroz, y á ella está unida un ala de encaje blanco, montada en ligera armadura de alambre. La parte de delante del ala forma dos pliegues huecos. En el interior del primero se coloca un grupo de jacintos violeta, y en el del segundo se prende un lazo mariposa de cinta de faya color paja. La copa tiene por adorno un grupo de jacintos violeta y dos cocas rectas de cintas color paja.

Otro de paja de Italia. El ala plana, se forra interiormente con gasa de seda hoja de rosa. La copa de forma cónica, que es la alta novedad de este año, se cubre en parte con un gran lazo de cinta rosa, sobre cuyo centro aparece prendido un grupo de jazmines con follaje verde claro.

Capota, fondo de encaje de paja color mordorado. El ala, muy estrecha, se forma con un rizado de surah azul pálido, bordeado por una guirnalda de reseda. Sobre el costado izquierdo de la capota, se prende un caprichoso lazo de cinta Pekin de seda de tonos azulina, reseda y mordorado. Bidas de faya azulina.

Otra capota de gasa abullonada, color coral y aparece sembrado de gruesas perlas de azabache. El ala, ondulada, es de pasamanería de azabache negro, y se adorna interiormente con una guirnalda de cocas de cinta color coral. Sobre las ondulaciones del centro de delante del ala, se coloca un alto escarolado de gasa de seda coral, prendido con alfilerones de azabache. Bidas muy estrechas de terciopelo negro.

Para niñas.—Sombrero de paja irlandesa color crudo. El ala, muy ancha, se adorna con dos galoncitos de terciopelo verde colorado sobre el contorno. La copa afecta forma de boina y se adorna sencillamente con un lazo alsaciano de terciopelo verde mirto.

Otro sombrero de encaje blanco. El ala frunciada, se adorna interiormente con una guirnalda de minutas rosas. La copa tiene por adorno un lazo de encaje, forma mariposa, de cuyo centro parten dos ramitas de minutas que quedan en el aire y sobre el lazo. Para sostener la parte de detrás del ala, que es abarquillada, se prende sobre ella una escarapela de cinta rosa.

Los adornos mas en boga actualmente son las borlas de encaje, los corseletes fantasía en encaje, pasamanería, etc., y los cinturones de cinta con largas y flotantes caídas.

Las bertas de encaje sientan bien lo mismo á las niñas que á las señoritas y señoras de todas edades, con la sola condición de que las primeras y las segundas las elijan de encaje blanco ó crudo, mientras que las últimas deben dar la preferencia á las de encaje crudo y tul, ó encaje negro.

Los corseletes parecen haber sido ideados exclusivamente para las señoritas, pero tambien pueden ser adoptados por las señoras altas y esbeltas. Las señoras gruesas harán bien en abstenerse por completo de este adorno.

Cuanto á los cinturones de cinta solo puede decir que los que se cierran en el centro de detrás bajo lazos mariposa, de los que se escapen largas y flotantes caídas, son á propósito para las señoritas, y para las señoras resultan mas serios y elegantes los cinturones anudados sobre el costado, formando lazos japoneses de cocas altas y rectas y desiguales caídas.

Entre los abrigos propios de la estación, destaca por su originalidad una chaqueta denominada *mozo de café*, sin mas costuras que las de los hombros, y marcando el pecho y la espalda por medio de pinzas. Es corta, apenas llega á la cintura, forma dos puntas en los delanteros, sirviéndole de complemento, una camisa de hombre con corbata ó un peto de crepón.

No creo que este modelo llegue á alcanzar gran oja; es mas airosa la chaquetilla *Flyer*.

Tampoco se recomienda por la belleza de su hechura, el *paleot sacó* usado actualmente en Francia, pues, con espalda y delanteros rectos, al embutir el vestido dentro de una funda privada á la figura femenina, de su encantadora gallardía. Mis queridas lectoras, por la descripción de ambos modelos, se habrán convenido de lo poco acertada que anda la moda en materia de abrigos de entretiempo. Nunca la he visto peor aconsejada.

Para concluir por hoy diré á las amables lectoras de EL ISLEÑO que la media negra, de hilo de Escocia ó seda, se sobrepone á todas las de color de un modo absoluto á medida que acentúa su influjo la moda estival, por lo tanto para acompañar el gracioso zapato bajo, no es posible recurrir á las medias de color ó bordadas que se usaron el verano pasado.

Hoy lo mas elegante es la media negra lisa y por ello debemos felicitarlos, teniendo en cuenta lo nocivos que son algunos colores al ponerse en inmediato contacto con la piel, lo cual no sucede con el negro.

VALENTINA.

Noticias

Se ha ultimado el arreglo comercial con Inglaterra, que nos concede el trato de nación más favorecida á cambio de nuestra tarifa mínima.

Suecia, Alemania, Italia, Bélgica y Holanda nos conceden la misma cláusula.

Desde el viernes regirá con Francia el cambio de tarifas mínimas.

Comunican desde Valencia que la gitana Teresa, procesada por el asesinato del hijo de su amante, y actualmente presa en la cárcel de Liria, ha intentado suicidarse otra vez, rompiéndose en la cabeza el botijo que tenía en su calabozo.

Se ha causado heridas graves, que los médicos esperan poder curar, si no sobrevienen complicaciones.

El violinista Sarasate llegará á Pamplona el 5 del mes próximo, con objeto de asistir á las fiestas que se preparan en la expresada ciudad.

En una corrida de toros verificada en Rioseco (Valladolid) fué alcanzado el picador Lorenzo Conde (a) Arabe, el cual ha fallecido de resultas de las heridas recibidas.

Parece confirmarse que los señores Liniens y Aparicio se niegan á aceptar el gobierno civil de Barcelona: se busca otro que pueda desempeñar dicho cargo.

El Correo de Valencia y El Mercantil Valenciano publican un remitido de don Juan Feliu, quien dice que, ofendido por don Vicente Blasco Ibáñez en el escrito que bajo el título «A los federales de Valencia» ha publicado en el primero de dichos periódicos y que se repartió en hoja suelta, se apresuró á pedir retractación ó reparación, á cuyo efecto comisionó á dos amigos para que visitasen al indicado señor, quienes así lo hicieron, contestándole por escrito: que el señor Blasco Ibáñez respondió que no se retractaba, ni daba reparación en la forma pedida, «por creer que sus ideas políticas y sociales no le permiten usar procedimientos anticuados, propios solo de la Edad Media.»

La Gaceta publicará un decreto aplazando hasta primeros de Setiembre los nuevos itinerarios de los trenes correos.

Se ha invitado á las potencias marítimas para que envíen buques de sus respectivas escuadras al puerto de Palos para conmemorar la fecha del cuarto centenario del descubrimiento de América.

Apenas inaugurada, ha sido interrumpida la comunicación telefónica entre la Coruña y Carbalho. Una mano aleva ha cortado los hilos, sustrayendo unos 1.000 metros de alambre.

Ha fallecido en Piedrahita un individuo llamado Eugenio Hujo, que contaba 104 años.

Fuó corneta de un regimiento durante la guerra de la independencia.

Después hizo, con el grado de sargento primero, la guerra civil á las órdenes de Espartero, por quien fué condecorado sobre el campo de batalla con una cruz pensionada con seis reales diarios, que ha cobrado hasta su muerte.

Deja diez hijos, que le han dado 46 nietos, 23 biznietos y ocho tartaranietos.

Ha llegado á Cintra la reina de Portugal doña María Pia.

En la estación la esperaban los reyes don Carlos y doña Amalia, que encuentran de temporada en Cintra.

Las calles y plazas estaban adornadas con banderas portuguesas y arcos de flores.

Los periódicos franceses anuncian la venta de las obras de un alto funcionario de la vecina república que á los 60 años se suicidó por amor.

Se llamaba M. Acollas y era inspector general de la universidad.

Deja 19 volúmenes. El precio de cada manuscrito será el de 1.000 pesetas.

Un mecánico americano acaba de inventar un triciclo movido por medio de aire comprimido contenido en un depósito de hierro, que sirve al mismo tiempo de asiento al viajero; con ese aparato puede recorrerse una distancia de 40 kilómetros por hora.

El inventor se propone establecer depósitos de aire comprimido en muchas ciudades, donde podrán renovar los viajeros su provisión de fuerza neumática con mucha economía.

Este invento se va á poner en práctica dentro de poco.

Las pruebas se harán entre Boston y San Francisco de California.

Se ha constituido en Cádiz una sociedad titulada «Centro de la guasa», cuyos socios que son los primeros guasones del reino é islas adyacentes, pagan una crecida cuota para premiar al que verifique en el término de un año la guasa mas notable. A la hora presente ya se sabe quien se lleva el premio: el tesorero, que ha huído con los fondos.

Noticias de Berna dicen que el Consejo de los Estados ha aprobado por 18 votos contra 12 un crédito de 2.100.000 francos para las fortificaciones de San Mauricio.

El maestro de primera enseñanza de Bargota (Navarra), don Mateo Sarabia, ha remitido al gobernador de Zaragoza dos plumas del ala de una paloma mensajera, perteneciente á los palomares de aquella capital.

En las plumas, con rojos caracteres, se lee: «Palomares de Zaragoza» en una, y en la otra el núm. 352. Dicha paloma fué apresada el día 17 por un gavilán en aquel término municipal, cerca del río Ebro.

Un vecino vió la maniobra del ave de rapiña, logrando rescatar á la mensajera, cuando ya tenía destrozada la cabeza y medio cuerpo.

La villa de Calvi, que disputa contra Génova el honor de haber visto nacer á Colón se propone celebrar el cuarto centenario del descubrimiento de América el día 12 de Octubre, colocando la primera piedra de un monumento que se erigirá al gran navegante.

El frio á domicilio. El genio inventor de los norteamericanos, no reconoce valla ni obstáculo en su camino. ¿Hace frio? Pues se manda á domicilio el calor en forma de corriente eléctrica ó de aire caliente. ¿Hace calor? Pues se envía á las habitaciones la temperatura de la cima de los Alpes.

Para conseguir este último resultado se distribuye una corriente de gas amoniaco liquidado á gran presión por medio de tubos «ad hoc» que están unidos á un sistema de canalización general.

El único riesgo que se corre, si no se inventa algún regulador térmico, es amancecer convertido en sorbete.

De Marruecos

En un telegrama de Fez que publica el Times, se dice que los rebeldes de Angera, ayudados del sheriff de Wazan, que como se sabé es protegido de Francia, tratan de ponerse bajo el protectorado de dicha nación. Hé aquí sus palabras:

«Si el sheriff levantara el estandarte de rebelión, la situación podría ser muy grave á causa de la protección de Francia. Los franceses ocupan una situación muy fuerte en la corte sheriffiana. Su misión militar está bien organizada, formando oficiales entendidos del ejército de Argel, uno de los cuales está encargado especialmente de la gestión diplomática.

La discusión del tratado de comercio—añade—está casi ultimada».

El mismo periódico publica un telegrama de Tánger de 11 del corriente, hablando de las alteraciones de Anhera. «El Bajá se prepara activamente para una cam-

paña regular contra las tribus rebeldes. Han sido llamados los voluntarios, pero difícil es armar convenientemente á los que acudan al llamamiento, pues no hay otras armas disponibles que algunos fusiles Martini cubiertos de orin.

Los rebeldes, en cambio, que no desconocen la gravedad del conflicto que se avecina, parecen bien provistos de Remingtons en perfecto estado. Al mismo tiempo tratan de recabar la intervención de las potencias europeas, habiendo solicitado, según se dice, la protección del gobernador militar de Ceuta contra las tropas regulares que avanzan exigiendo sin piedad el pago de todas las contribuciones atrasadas.

El bajá ha notificado á los rebeldes, que cesarán las hostilidades en el momento que le presenten la cabeza de su jefe.»

Como se vé, lo que más preocupa al coronel, es la preponderancia que podrían adquirir los franceses en Marruecos. La razón es muy sencilla. Hasta el presente, los que parecen vigilar más de cerca las gestiones de los ingleses en Marruecos, son nuestros vecinos del otro lado del Pirineo, y su legación en Tánger, fué la única que al salir Sir. C. Eban Smith para Fez, no fué á despedir al representante británico, dando así una muestra ostentosa de su desacuerdo con el objeto del viaje.

Crónica Local

Dos son los representantes de estas islas en el Congreso que se han distinguido en la discusión de los presupuestos: el Sr. Maura al tratar asuntos de Marina y el Sr. Garijo al defender el voto particular de la minoría liberal al presupuesto de ingresos.

Del primero ó sea del representante de Mallorca ya nos ocupamos oportunamente con igual satisfacción que lo hacemos hoy del segundo ó sea del representante de Ibiza.

El Sr. Garijo, que forma parte de la Comisión de presupuestos defendió de una manera peritísima el voto particular en sesiones celebradas por el Congreso los días 15 y 17 de Junio y lo hizo con tanta erudición y tal acopio de datos que si no llevó el convencimiento á todos fué porque en España la disciplina de partido no permite á los hombres transigir con las razones del adversario.

Los ingresos presupuestos y especialmente los de nueva creación, los aranceles y las autorizaciones fueron objeto principal de las disertaciones del digno diputado por Ibiza y las doctrinas económicas que expuso entrañan una obra reformadora, basada en cálculos mas aproximados que los que sirven al proyecto del gobierno y al dictamen de la comisión.

Sentimos que la índole de nuestra publicación no nos permita dar á conocer los discursos del Sr. Garijo, pero en cambio nos creemos obligados á llamar sobre ellos la atención, tributando de este modo un aplauso al Diputado por la pequeña Balear.

El grandioso trasatlántico *Conde Wifredo*, ha llegado á las siete de la mañana, de paso para Habana y escalas.

Ha traído 42 pasajeros.

Tambien ha llegado hoy, después de muchos meses de no visitar nuestro puerto, el vapor *Palma*, buque que ha sufrido una reparación completa en Barcelona donde ha cambiado sus calderas, y recorrido los fondos en el dique de Marsella, de cuyo puerto procede.

De muy cariñosa despedida fué objeto ayer tarde el Sr. D. Diego Calderón. Todos los empleados en las oficinas de Hacienda, desde el Jefe superior á los porteros, acudieron al muelle á dar el último apretón al amigo y compañero; y no fueron pocos los muchos amigos y funcionarios de otros ramos con quienes el Sr. Calderón mantenía relaciones, que hicieron lo propio.

Tanto él como su señora pueden tener la seguridad de que dejan agradable recuerdo, que hará mas sensible su ausencia.

Atendiendo á nuestras indicaciones, el Sr. Gobernador de la provincia, ha suplicado á los Sres. Administrador de Aduana y Jefe de Carabineros que dejen libre el paseo de carruajes en el muelle de esta población, á todas horas como se permitió siempre.

Los indicados señores han correspondido al deseo del Sr. Miranda y

el paseo por el muelle vuelve á quedar permitido á los carruajes.

Estimamos mucho al Sr. Gobernador la deferencia que ha tenido con EL ISLEÑO, la cual á la postre viene á redundar en beneficio del público por quien vivimos.

En la Sta. Iglesia Catedral, comenzaron ayer los ejercicios para provisión del beneficiado que dejó vacante el Sr. Compañy.

Los opositores son el cura párroco de Ntra. Sra. de Lluch, Sr. Tgores; el reputado orador sagrado Sr. Matas; el ex-ecónomo de Lluchmayor Sr. Sala, y el diácono de Muro señor Poquet.

En el vapor-correo de Valencia salió ayer para la Corte el Excmo. Señor D. Nicolás Cotoner Allende-Salazar Marqués de la Cenia.

A despedirle acudieron muchos amigos políticos y particulares.

En el mismo buque salieron los soldados que van á su país con dos meses de licencia.

Se encuentra entre nosotros, desde hace algunos dias, Mr. George de Oyarzabal, consul de Nicaragua en Boston, quien ha venido á Mallorca con el esclusivo objeto de visitarla y conocer sus poderadas bellezas.

El Sr. Oyarzabal se ha convencido de la hermosura de nuestro país del que se muestra entusiasmado.

Leemos en *Rousillon* de Perpignan:

«Don José María Quadrado, el sabio archivero de las islas Baleares, autor de numerosas obras históricas y literarias, que le han colocado entre los mejores escritores y mas profundos pensadores de España, se halla actualmente en nuestra ciudad, adonde ha venido con objeto de recoger documentos para la historia de los reyes de Mallorca, en la que desde hace algún tiempo está trabajando.»

Nuestro distinguido amigo D. Diego Calderón, nos dirigió ayer atentísimo B. L. M. consignando en él gratitud por las deferencias que su gestión administrativa nos ha merecido.

Estimamos al Sr. Calderón sus cariñosas palabras.

Ayer mañana se embarcaron en Alcudia para Mahón, los Ingenieros Sres. Estada, Calvet y Garau con objeto de pasar revista á las obras públicas de aquella isla y encargarse de las mismas el Sr. Garau.

Una joven que anteanoche acababa de llenar un cántaro de agua de la fuente de la Paja y regresaba á su casa tuvo la desgracia de caerse y producirse fuerte lesión en la espina dorsal.

Eso tiene que agradecer al escelente piso de aquella plaza.

Ha obtenido el grado de licenciado en derecho, en la Universidad de Barcelona, nuestro paisano D. Antonio Cirer y Ramis, hijo de Sanseallas.

Le felicitamos.

El Orfeón Republicano que, según los anuncios publicados, debía tomar parte en los festejos del barrio de la Paja, ha resuelto no cantar en ella, acuerdo tomado en Junta general extraordinaria celebrada uno de estos pasados dias.

Según nota recibida de la Intervención de Hacienda, la paga de Junio de la clase pasiva que cobra sus haberes por la pagaduría de esta provincia, comenzará á darse por el siguiente orden:

Día 1.º Julio.—Monte Pio Militar y Civil.

Día 2: Retirados de Guerra y Marina.

Día 4: Pensiones remuneratorias, Regulares, Jubilados, Cruces pensionadas y Cesantes.

Día 5: Para todas las clases que hayan dejado de percibir.

Esta semana quedarán terminados los baños de la Portella, cuyo montaje este año ha necesitado más tiempo que otras veces á causa de haberse tenido que hacer grandes obras para reparar los desperfectos causados en aquel sitio por las marejadas de invierno.

Dentro de pocos dias, pues, ya podrá utilizarse aquel establecimiento en bien de la higiene y como la más

agradable sensación en esta época de calores:

El Clavero de la fiesta cívico-religiosa en honor del sabio y mártir Beato Ramón Lull, nos invita á todos los actos que figuran en el programa que publicamos en otro lugar. Agradecemos al Sr. D. Juan Vidal y Vaquer, la atención que le hemos merecido.

Anoche á las doce cesó la administración de consumos por cuenta de la Hacienda, encargándose de este servicio el personal de la empresa arrendataria.

Conforme dijimos, ha sido nombrado Jefe del resguardo D. Jaime Ripoll.

Para cabos, D. Sebastian Nicolau, D. Miguel Bennasar y D. Abdon Rubio.

Los fielatos estarán servidos por D. Pedro Francisco Riutort, D. Ignacio Gayá, D. Antonio Arcas, D. Andrés Canet y D. Pedro Massanet, é intervenidos por D. Salvador Sorá, D. Juan Oliver, D. Pablo Gazá, don Ramón Llabrés y D. Pascual Alemany.

La revista de comisario que pasaban los cuerpos el día 1.º de cada mes no la pasarán en el presente hasta día 12 por estar así acordado y hasta que se cumplimiento el real decreto que trata de la reforma de la división militar.

Precedentes de Ibiza y custodiados por una pareja de la guardia civil llegaron en el último vapor correo de aquella isla dos jóvenes en calidad de presos que ingresaron en la cárcel de Audiencia.

En nombre de la salud pública rogamos por segunda vez al Sr. Alcalde se sirva disponer sea quitada la gruesa capa de polvo que cubre el camino del Molinar.

Los vecinos y las personas que vanean en aquel populoso caserío lo piden con mucha necesidad.

Como que no les hace gracia el pe-recer asfixiados.

Merece nuestro aplauso el edicto que la Alcaldía de esta capital ha publicado, dictando medidas para atajar la glosopeda que parece tomar creces en los ganados y evitar su propagación, como para impedir que el vecindario utilice en el consumo leche y carnes procedentes de animales atacados de dicha enfermedad.

Lo principal es que tan previsoras medidas se cumplan, porque de no ser así, poco ó nada se habrá conseguido con ellas; y eso ya no es incumbencia de la Alcaldía y sí de los funcionarios con quienes esta confía.

Esperamos poderles aplaudir.

Por la Dirección de Establecimientos Penales se ha dispuesto contratar en pública subasta los víveres necesarios durante cuatro años en el Penal de estas islas.

El acto será simultáneo en dicho centro y en Palma en el local que designe el Presidente de la Audiencia.

Fuerza, colores, sangre nueva y rica, músculos y tejidos vigorosos, son las primeras manifestaciones sensibles y visibles del uso de la *Emulsión de Lanman y Kemp* después de un período de enfermedad, demacración, debilidad ó empobrecimiento de la sangre. Es por esto que la *Emulsión Lanman y Kemp* es considerada como la mejor de todas; en su composición entran los mejores elementos, y el Aceite de Hígado de Bacalao que forma su base en el más puro y rico que produce la Noruega, en donde los agentes de la casa fabricante lo escogen especial esmero.

Probado y convenceos. 27 Depósito general en España para la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona.

Fiesta cívico-religiosa
que en honor del gran sabio y mártir Ramón Lull, celebran los vecinos de la Plaza de la Paja y calles contiguas en este año de 1892.
PROGRAMA.—Día 24 de Junio, á las doce de la mañana, colocación de banderas amenizada por la brillante música del Regimiento de Filipinas.
Sábado 2 de Julio.—*Verbena*.—Por la noche iluminación general por todas las calles que comprenda la fiesta. A las nueve, baile bolear al puro y sencillo estilo del país con gaitas y tamboril, en la Plaza de San Francisco. A las doce se harán serenatas, dando principio después á las tantas de *glosadas*, por payeses de los más más conocidos de la isla.

Domingo 3 de Julio.—*Día de la Fiesta*.—Por la mañana, á las cinco toque de diana, por una excelente banda de paisanos que recorrerá todas las calles del barrio. A las siete *misa de comunión general*, en la iglesia de San Francisco. A las ocho *misa de Campaña*, con música, en la Plaza del Temple. Después repartición de *cocas y tortas*.

Por la tarde, á las cinco ejercicios gimnásticos por un reputado artista en la Plaza del Temple.

Por la noche, de las ocho á las diez, cucañas en la Plaza del Temple y calle del mismo nombre, y *fantoques* en la calle de la Peletería. De las diez en adelante la música del Regimiento de Filipinas tocará las mejores piezas de su escogido repertorio, (entre ellas la *Sardana*) desde los *catapultas* y en cuyos intermedios habrá vistosos fuegos artificiales.

Lunes día 4 de Julio.—Por la tarde, á las cinco carreras de hombres, mujeres, niños y niñas, con música, y con lo cual dará fin la fiesta.

PREMIOS A LA VIRTUD Y A LA APLICACIÓN
Del peculio particular de varias personas bienhechoras del barrio se adjudicarán los siguientes premios:

1.º *Un traje completo de lana*, al niño, vecino del barrio y menor de ocho años, que mejor sepa el Catecismo de la Doctrina Cristiana, tanto en mallorquin como en castellano.

2.º *Un vestido de lana*, á la madre pobre y viuda que, con más hijos, haya dado á éstos mejor educación sin necesidad de implorar la caridad pública.

3.º *Un bolsillo de plata*, al joven trabajador, mayor de veinte años, que teniendo sus padres inútiles para el trabajo, les sustente con decencia.

4.º *Un traje interior de algodón*, á cada uno de los ancianos de más de ochenta años, que existan dentro del barrio sin vicios conocidos; y

5.º *Una camisa de hilo y un par de medias*, á cada anciano de más de ochenta años, pobre, de dentro del barrio, que se distinga por su religiosidad y honradez.

Sección Oficial

ALCALDIA DE PALMA

Ha sido hallado en la vía pública un llavero con una llave y queda depositado en estas oficinas á disposición de su dueño.

Palma 30 Junio de 1892.—El Marqués de la Bastida.

Sección Religiosa

SANTO DEL DIA DE MAÑANA
La Visitación de Nuestra Señora

CULTOS SAGRADOS

Mañana 2.

En San Francisco, concluyen cuarenta horas dedicadas á la Visitación de Nuestra Señora; exposición á las cinco y media y acto continuo la devoción del Sagrado Corazón de Jesús, en la segunda misa se harán las adoraciones al Santísimo con la estación; á las diez Tercia y la misa mayor con sermón por D. Mateo Garrañ, Vicario de Sta. Cruz. Por la tarde á las siete y tres cuartos, se cantará la Corona, oración mental, Te-Deum y la reserva cantándose después un responso.

En la Real Capilla de Palacio, salve, misa, y responso por el alma del Excmo. Sr. D. Teodoro Aleman, General Gobernador que fué de esta isla.

Sección Comercial

ULTIMAS COTIZACIONES

FACILITADAS POR LA CASA AGUILÓ

VALORES LOCALES

	DINERO
Crédito Balear	111'
Cambio Mallorquin	65'
Ferro-Carriles de Mall.	60'50
Alumbrado por Gas	105'
Salinas de Ibiza	190'
La General Mallorquina	82'50
Bonos Municipales	25'
La Islaña Marítima	46'

VALORES PÚBLICOS

4 p.º int. perpétuo	71'25
4 p.º amortizable	80'
Cubas (86)	372'
Banco de España	70'50
Tabacos	73'82
4 p.º interior	105'15
4 p.º exterior	96'75
4 p.º amort.	42'80
Cubas (86)	42'05
Cubas (90)	31'15
Coloniales	13'60
Norte de España	70'40
Francia	65'31
Francos	

VIGIA MARITIMO DE PORTO-PÍ

AYER 30 DE JUNIO

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS

A las doce: atmósfera despejada y diáfana; horizontes con cúmulos los del 2.º cuadrante y libres los restantes; brisa galena del S. y la mar llana y rizada del viento.

A la puesta del sol: atmósfera calmosa; horizontes con nieblas al del N.E. y neblinosos los restantes; viento S. galeno y con tendencias á velar; la mar con bajo oleaje y picada del viento.

Entradas: Un falucho.
Salidas: Los vapores-correos *Cabrera y Unión* y el vapor *Isleño*.
No queda ningún buque á la vista.

HOY 1

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS

Al orto: atmósfera despejada y diáfana; horizontes libres y claros; viento N. fojo y la mar con bajo oleaje del S.E., blanca en los abrigos y rizada en los medios.

Entradas: El vapor *Palma* y el trasatlántico español *Conde Wifredo*.
Salidas: Un falucho.

MOVIMIENTO DE VAPORES

Vapores-correos de la Trasatlántica

El «Panamá» salió de Santiago de Cuba el 26 para la Habana.

El «Buenos Aires» llegó á Cádiz el 22 procedente de Santander.

El «Cataluña» llegó á la Habana el 25 procedente de Puerto Rico.

El «Ciudad de Santander» llegó á Santander el 26 procedente de Puerto Rico.

El «Santo Domingo» salió de Port Said el 26 para Barcelona.

El «España» salió de Puerto Rico el 25 para la Habana.

El «Méjico» llegó á Nueva York el 24 procedente de la Habana.

El «Rabat» salió de Cádiz el 25 para Mogador.

El «Isla de Mindanao» salió de Manila el 26 para Singapore.

El «Ciudad Condal» salió de Habana el 27 para Veracruz.

El «Veracruz» salió de Málaga el 27 para Cádiz.

El «San Francisco» llegó á Coruña el 27 procedente de Habana.

Noticias marítimas

El miércoles llegó al puerto de Barcelona, procedente de Marsella el remolcador francés *Moco*, que debe conducir á dicho puerto al vapor *Pelayo*.

Ha salido de Barcelona para Cádiz el acorazado *Pelayo* y el crucero *Reina Regente*.

También saldrá para dicho punto el cañonero *Águila*, habiendo estado á despedirse del general Blanco su comandante D. Pedro Mercader.

La corbeta Nautilus

La corbeta *Nautilus* escuela de guardiamarinas que salió el 16 de abril de Montevideo, llegó el 17 del actual á la isla de San Miguel, del grupo de las Azores, sin novedad, fondeando en la Punta Delgada. El viaje ha sido pesado á causa de no haber tenido en el hemisferio Sur, más que dos días de aliseos del S.E., y en cambio calmas, chubascos duros y humedades tales que hicieron perder cuantos víveres frescos llevaban á bordo.

El hemisferio Norte fué más favorable y, aunque con poco viento, pudo hacerse la remontada natural decidiéndose su comandante á tocar en las Azores, para refrescar víveres.

Durante la travesía se han hecho los ejercicios reglamentarios; los guardiamarinas no han cesado en conferencias, observaciones y maniobras, habiendo detenido el viaje, á pesar de lo atrasado que venía siendo, para que cada uno de los 35 mandara por lo menos dos viradas, habiéndolo muchos de ellos verificado con el timón amarrado y con sólo el auxilio de las velas.

Se han verificado los exámenes de primero y segundo año de los que cumplían su tiempo, cuyo acto ocupó diez días verificándose el examen de maniobra en el puente, además del de la parte teórica y de observaciones de día y de noche; haciéndoles observar y hacer los cálculos delante de la junta en la forma establecida. Los resultados de estos exámenes han sido en extremo satisfactorios, y un éxito para el método empleado en la educación práctica de aquellos jóvenes.

Dicha corbeta debió haber salido para Cádiz el 20 del pasado, según anunciaba su comandante.

Telegramas

Los periodistas mallorquines

Alicante 30 á las 9 m.

Ayer á la una tuvo lugar el banquete que nos ofreció la prensa Alicantina en el hotel Bossio.

La mesa estaba ricamente adornada con centros de plata y profusión de flores y toda clase de frutas de la estación y no pocas exóticas.

Presidió la mesa el Gobernador, teniendo á su frente al capitán General.

A la derecha, el Presidente de la Audiencia y el Sr. Roca Loma (de *El Liberal*). A la izquierda los señores Pons, Vera, Enseñat, Marqués de Rio Florido (de *La Verdad*) Navarro (de *La Tarde*) á la derecha del general estaban los Sres. Borel, Elizalim (de *La Monarquía*) Salvá, Torrejón (de *La Verdad*) y Arias. A la izquierda los Sres. Prytz, Sevilla (de *La Union democrática*) Molla (de *El Alicantino*) Milego, Jefe de Estadística y Astor.

El menú fué excelente. La animación extraordinaria.

Se pronunciaron elocuentes brindis. El del Gobernador fué por la unión de la prensa en general, como

gran palanca de la integridad de la patria.

El empresario de la plaza de toros nos ofrece el espectáculo, reservándonos dos palcos.

Saludamos á los ganaderos señores Orozco y Solís.

El banquete dura hasta momentos antes de comenzar la corrida.

Esta resulta buena, estando muy bien *Guerrita* y en desgracia *Bonarrillo* y *Cara-Ancha*.

La plaza está espléndida viéndose por todas partes elegantísimas mujeres.

Concluida la corrida paseamos por la esplanada, acompañados del alcalde Sr. Gomez; durante el desfile de los carruajes visitamos en la fonda á los diputados Marques y Bosch, jefe de los conservadores.

En obsequio nuestro se iluminan los paseos, jardines y plazas.

El Casino presenta fantásticas bóvedas luminosas, asistiendo á la esplanada todo Alicante distinguido, resaltando la belleza de las hijas de este hermoso país.

La música militar toca, por indicación del General, en nuestro obsequio.

Cunde el entusiasmo. Se proyectan bailes diurnos, regatas en el Club, expediciones á Tabarca y Orihuela.

No tenemos palabras para expresar el agradecimiento por las atenciones que se nos dispensan y obsequios con que nos colman.—*Enseñat*.

Alicante 1 á la 1 m.

Hemos visitado la Audiencia.

El presidente nos ha obsequiado con un espléndido refresco.

En la Casa de la Ciudad, una comisión del Ayuntamiento nos recibe enseñándonos los archivos.

Por la tarde, á las seis, subimos al castillo, acompañados de la prensa y autoridades.

Mañana á las seis, verificamos una excursión á Orihuela, con el gobernador, el Alcalde, el presidente de la Audiencia y los periodistas.

La Compañía Arrendataria de Tabacos ha ofrecido al Gobernador el vapor *Salvador* para conducirnos á Palma.

Agotamos todos nuestros esfuerzos para escusar tanta fineza, que no podemos aceptar de ningún modo.

Regresaremos el próximo correo.—*Enseñat*.

(DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL)

Madrid 30 á las 1 t.

Lotería de hoy.

Numeros 18.038, 9.619, 16.016, 11 mil 591 y 19.286.

Madrid 30 á las 7 n.

Mañana publicará la *Gaceta* los presupuestos.

Se anuncian nuevos duelos entre oficiales judíos y cristianos del ejército francés.

El Ministro de la Guerra está dispuesto á no consentirlos.

Aumenta el cólera en San Petersburgo.

ISLEÑA MARITIMA

Aviso al público

En las oficinas de esta Empresa el día de la salida de los vapores se despacharán billetes de pasaje hasta media hora antes de la salida del vapor y después á bordo habrá un empleado que los despachará hasta la hora de la salida.

Toda persona que se encuentre después sin billete pagará el correspondiente pasaje con el 50 por 100 de recargo.—*La Dirección*. 553

Plaza de Toros

El Domingo 10 de Julio de 1892

TORTERO, PABRELO, LACARTIULLO, JARANA, BONARILLO Y REVERTER.

¡OJO!

Ultimos dias de venta en el gran bazar de los *Diamantes Americanos* situado en el Borne.

GRAN REBAJA DEL 15 POR 100 EN TODOS LOS ARTICULOS

Aprovechese la ocasión. Hay pocos dias de venta.

TEMPORADA DE VERANO

GRAN HOTEL DE LAS CUATRO NACIONES

EN BARCELONA

Este acreditado establecimiento, para facilitar la concurrencia á los baños de mar y la visita de esta ciudad, ha resuelto hacer una notable rebaja en los precios normales que actualmente rigen.—Por lo tanto, participa á su habitual clientela y al público en general, que, á contar desde el 15 del corriente Junio hasta el 30 de Septiembre quedarán considerablemente disminuidos dichos precios, estando, por consiguiente, al alcance de todas las fortunas.—Últimamente se han hecho algunas reformas que redundan en beneficio y comodidad del pasajero. 514

IMPORTANTE

Se vende á precio reducido un cono (cubell) de abeto sueco, de 5 pulgadas de grueso, de 25 palmos de alto y otros tantos de ancho en su base, sujeto por 18 aros de hierro de 66 líneas de ancho, de cabida de unos 2200 cuartines y trabajo de primer orden en todos sus detalles. Dicho cono está listo para colocarlo en seguida, pues no ha estado colocado nunca. Para informes D. Antonio Fiol, en Petra. 512 8-7

JARABE VERMIFUGO

del Doctor Morey

Preparado con la llamada en mallorquín HERBA CUQUERE D' ARTA es, á la vez que un remedio eficaz contra las lombrices, un reconstituyente energético por el IODO que contiene. Precio de la botella: 1'50 pesetas.

Puntos de venta.

En Artá: Farmacia de D. José Sureda, su preparador.

En Palma: Farmacia de D. Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera número 2, y en la de Sureda, calle de San Miguel. 22

LICOR DE BREA

Eficaz medicamento para combatir las afecciones de la garganta y de los bronquios: bronquitis, catarro pulmonar, resfriados, etc.—4 reales frasco. Farmacia de las Copiñas, Plaza de Antonio Maura. 75 57

Sucesores de DOUX AINÉ

San Nicolás 21, Esquina de Verí 1

GRAN LIQUIDACION de los artículos de óptica, instrumentos de náutica, estampas, cromos, relojes de pared, de sobre mesa y de bolsillo; muebles en roperos, cómodas, mesas, camas, y otras clases de chicarandana, caoba, nogal y otras maderas finas; como tambien hay gran surtido de chapas y en piezas de todas clases de maderas finas.

Listones dorados y barnizados; gran surtido de lunas para espejos. Tambien en dicha casa se azogan lunas. 497

San Nicolás 21 y Verí núm. 1.

Nodriza.

Una de 26 años y leche de diez meses, desea criatura para lactar en casa de los padres, bien sea en Palma ó en la Península. Calle de Anibal número 14—Arrabal—Informarán. 550 p

PILDORAS HOLLOWAY



La experiencia ha demostrado que en muchas enfermedades el uso de las Pildoras Holloway ha producido mas alivio en cuarenta y ocho horas que no hubiese sido posible conseguir con procedimientos ordinarios durante el término de seis meses, así que este notable remedio ha recibido por parte de muchas celebridades del Arte Médico, la merecida denominación de *infallible* tanto para la cura radical de numerosas enfermedades, como en particular para las malas digestiones y afecciones biliosas cuyos males aleja con rapidez sorprendente.

El poder purificativo de estas Pildoras que restablecen la sangre, limpiándola de toda clase de humores, hace que la flojedad, debilidad ó languidez, males que tanto afligen gran número de personas, sean prontamente substituidas por la mas perfecta salud y robustez.

Las peligrosas afecciones invernales como la tos, los constipados, catarros, fluxiones, pulmonías ó enginas, son igualmente dominadas con facilidad, usando dichas Pildoras y Ungüento en conformidad á las instrucciones adjuntas y las personas que padezcan de asma, encontrarán un grande alivio en las Pildoras Holloway, las cuales son constantemente recomendadas á todos los que sufren de este mal. Ningun paciente debe darse á la desesperacion sin haber apelado al poder de este notable medicamento, que tanta fama ha adquirido en todas las partes del mundo.

UNGUENTO HOLLOWAY

El agradecimiento expresado por millares de personas de todas las naciones, es el mejor testimonio de la virtud de este maravilloso Ungüento y nos prueba que, á el solo deben la cura radical de sus cuerpos, despues de haberla buscado vanamente en muchos otros medicamentos; los efectos que produce son incomparables, y particularmente en la curacion de los males de pierna, úlceras, mal de pechos escrófulas, absesos, mal de garganta, tumores y erupciones del cutis.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento.

Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de Pildoras y botes de Ungüento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 533, Oxford Street, Londres.

No. 2

TOS, RESFRIADOS, COQUELUCHE

y demás afecciones del pecho y de los órganos respiratorios. Su curación por medio del acreditado **Jarabe de Savia de Pino, Morey**; premiado en la Exposición Farmacéutica de Madrid.—Depósito. Palma, Centro Farmacéutico y en todas las Farmacias.—En Muro, Farmacia y Laboratorio de Morey. 65

SULFATO DE COBRE INGLÉS

GARANTIDO

Reconocido, declarado de primera calidad por el señor Ingeniero Agrónomo de la provincia para combatir el *mil dew*.

Droguería «LA BALEARICA», de Antonio Bennasar, calle de la Marina, número 46, frente al Huerto del Rey, Palma.

Nota.—A cada comprador le será entregada una «INSTRUCCION PRACTICA» explicativa del modo y épocas del empleo del sulfato, aprobada por el citado señor Ingeniero. 582

Pérdida.—El sábado 25, desde la plaza del Mercado á la calle de Sintes, se perdió un porta-monedas de señora, de piel, con varias cabezas de perro en la tapa. Se dará una buena gratificación al que lo entregue.—En esta imprenta darán razón. 552

Muebles.—Se vende un guardarrópas grande, de madera del Norte. Darán razon calle de las Teresas número 9. 551

COLEGIO DE SAN LUIS GONZAGA

(San Jaime—41.)

Desde el día de hoy, primero de Julio, quedan abiertas en este Establecimiento clases para alumnos que en Septiembre próximo hayan de ingresar en segunda enseñanza ó examinarse de *Latín, Retórica, Geografía, Historia ó Matemáticas*. 544 3-3

Venta á voluntad de su

dueño de las dos botigas y entresuelo de la calle de la Paz, números 11, 13 y 15. Informarán calle de la Unión n.º 45, piso 2.º 467 5

ALIVIA

HAMAMELIS
DE BRISTOL
Extracto - Ungüento.

ESPECÍFICO PARA
REUMATISMO
Y **ALMORRANAS**

TRANQUILIZA

Depósito general en España para la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona.

Palma Imprenta de Vinya é Hijos de P. J. Gelabert

EL ISLEÑO

PERIÓDICO DE INTERESES MATERIALES

(EL DE MÁS CIRCULACIÓN DE PALMA DE MALLORCA)
PRECIOS DE SUSCRICIÓN AL AÑO

Península, Baleares, Canarias, Posesiones Españolas del N. de Africa y Costa Occidental de Marruecos. 15 Ptas.
Antillas, Filipinas, y todos los demás Países comprendidos en la Unión Universal de Correos 24 »
Países no comprendidos en la Unión Universal de Correos 30 »

TARIFA DE ANUNCIOS

En la página tercera 14 céntimos de peseta la línea.—En la página cuarta 7 céntimos.
Comunicados:—15 céntimos línea—debiendo ir todos precisamente firmados por sus autores.
Anuncios de difícil composición ó en tipo menor que el cuerpo 9—á precios convencionales.
Anuncios oficiales ó comerciales—de verdadero interés general—se insertarán gratuitamente.
Inclusión de prospectos y hojas sueltas en toda la tirada—5 pesetas—pagadas por adelantado.
El tipo de medida es la línea de cuerpo nueve—de sesenta y nueve milímetros de anchura.

Los anuncios deben entregarse en la Administración de EL ISLEÑO antes de las ocho de la mañana del día de su inserción.
Los señores Suscritores á EL ISLEÑO tienen derecho á tres inserciones mensuales gratuitas de asuntos no comerciales; considerándose **comerciales** los anuncios que puedan producir dinero al suscriptor. Disfrutarán también una rebaja de 50 p/ del precio de tarifa en todos los demás anuncios que por su cuenta se publiquen; siendo para ello preciso ser suscritores por más de **un año** y no tener ninguna mensualidad en descubierto; debiendo acompañarse el nombre y domicilio del suscriptor.

No se devolverán los originales de los anuncios ni comunicados.

Las suscripciones y anuncios deben pagarse siempre **POR ADELANTADO**.